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順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

１ 東野敏弘 
【一問一答】 

基本的な認
識 

『少子化と教育を取り巻く環境の変化』 
（P.2・3） 

「国や県の動向を注視し、子ども・子育
て世帯に寄り添った支援施策を展開して
いくことがより重要」とあるが、北播磨
管内において子育て世帯に選ばれるまち
西脇市になるためにも市独自の子育て支
援策が必要であるが、西脇市独自の子育
て支援施策をどのようなことを考えてい

るのか。 
「令和の日本型教育」とは、具体的に何
を意味しているのか。また、「令和の日
本型教育」が、「子どもたちが自らの力
で未来を切り拓く『生きる力』を身に着
けること」にどのようにつながっていく
のか。 

市長 

市政運営の
基本姿勢 

『きめ細かな子育て支援と未来を担う人材
の育成』（P.6） 

教育現場は生産性を追求すべきではない
とよく言われてきたが、あえて「教育現

場の生産性向上を目指す」とは、具体的
にどのようなことを意味しているのか。 

『経済・社会・環境が調和したＳＤＧｓの
推進』（P.8） 

女性の活躍について、「地域や職場にお
いて、より多くの女性が意思決定の場へ
の参画する」とあるが、女性登用の比率
の目標（例えば、市役所管理職の登用や
各種審議会委員の登用など）を定める用
意はあるのか。 

令和５年度
予算と主な
取り組み 

『就学前教育・保育』（P.10） 

「公立幼稚園の閉園に伴い、幼保連携型
認定こども園のみによる教育・保育がス
タートします。」とあるが、西脇市の幼
児教育・保育を支える組織として、認定
こども園とともに特定認可外保育施設 
（ひよこ保育園）や事業所内保育園、森
の幼稚園があるが、市行政としてどう捉
えているのか。 

 

 

 

 

 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

２ 杉本佳隆 

【一問一答】 

令和５年度

予算と主な
取組       

『防災対策では、近年増加している集中豪

雨などに備えるため、引き続き地域での水

の学習会を促進する。』（P.11） 

①水の学習会とは。 

②平成30年の田高、前坂の浸水被害後か

らの実績は 

③今後の取組について問う。 

市長 

おわりに～
「か・け・
ふ」と「か
ける」～ 

「現場・スピード・連携」のうち、特に

「連携」について、部課間で事業対象や内

容が重なるものは、できる限り組織を超え

て開催・運営する、つまり「かける」こと

で、予算・人員などの集約による相乗効果

が上がるように工夫していきます。職員一

人ひとりが理解し実践していくことで、変

化の激しいこの時代に対応したまちづくり

を進め、持続可能なまちを築いていきた

い、西脇をもっと元気にしていきたい。 

（P.13） 

①連携についてどのような事業で可能性 

が見いだせるのかいくつかの例を聞く。 

②変化の激しいこの時代に対応したまち

づくりとは。 

③西脇をもっと元気にしていきたいと

は、思いを問う。 

３ 村岡栄紀 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

「利便性が実感できるデジタル実装の推

進」  

行政事務の効率化に向けた中期的な課題

として、令和７年度を目標とした基幹業務

システムの標準化に向けた具体的な検討も

進めてまいります。また、行政内部におい

ても、一部で導入していたAI会議録作成シ

ステムの利用を拡大するとともに、 AI－

OCRや RPAについても業務の拡大を図り、

行政運営の更なる効率化・省力化も進めて

まいります。（P.7） 

①基幹システムの標準化は、なぜ必要な

のか。 
②基幹システムの標準化の取組の対象と

なる20の業務とは、庁舎におけるどう
いった部署の（建物のどの場所の）、
どういった業務が該当するのか。 

③基幹システムを標準化することによる、 

住民のメリットと、行政におけるメリ

ットは。 

市長 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

   ④標準化が必要な理由には、「手続等の
負担」の軽減が挙げられるが、将来起
こり得る「人口減少等への対応」につ
いての市長の見解は。 

⑤費用面に対する懸念や、規模の異なる
自治体間でシステムを統一する問題、
システムの変更に必要な専門的な知見
を有する人材の不足などが指摘されて
いるが、市長の見解は。 

⑥AI会議録システムを庁内全体に拡大す
る効果は。 

⑦AI－OCRやRPAの業務の拡大とは具体的
にどういった部署のどういった業務へ
の拡大か。 

⑧スマート自治体に向けた長期的な目標
や課題について、市長の見解は。 

 

４ 森脇久夫 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

「きめ細かな子育て支援と未来を担う人材
の育成利便性が実感できるデジタル実装の
推進」（P.6 ８行目）   

教職員にとって「GIGA」がどのように 
「働き方改革」につながるのかを問う。 

市長 

「利便性が実感できるデジタル実装の推進」
（P.7 １行目） 

自治体マイナポイント制度への参画につ
いて問う。    

令和５年度
予算と主な
取組 

新規・拡充事業 
「地域医療」（P.10 21行目）    

診療機能や急性期医療の維持・充実につ
いて問う。 

５ 浅田康子 
【一問一答】 

基本的な認
識 
令和５年度
予算と主な
取組 

「少子化と教育を取り巻く環境の変化」 
本年４月にこども家庭庁が発足し、少子化
対策、子育て支援施策が強化される見込み
です。国や県の動向を注視し、子ども・子
育て世帯に寄り添った支援策を展開してい
くことがより一層重要になる。（P.2） 
「子育て支援」 

改正児童福祉法の施行に先立って児童福祉

と母子保健の両面から一体的な相談支援体

制を担う「こども家庭センター」を設置す

る。（P.9） 

①「こども家庭センター」は相談者に配

慮した場所の設置になっているのか 

②加東こども家庭センターとの業務の違

いは 

③「こども家庭センター」の名称が県と

市が同じでは相談者には紛らわしい市

の名称を通称にすることは出来ないか 

市長 



 

順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

   「持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）」 
豊かな自然環境や安全・安心を守っていく
取組など、持続可能なまちづくりをさらに
さらに進めていくことが必要となる。 
（P.3） 

 「全国市区ＳＤＧｓ先進度調査」におい

て２度にわたり１位の評価を得ている。

今後さらに持続可能なまちづくりへの次

の取組は 

 

「経済・社会・環境が調和したＳＤＧｓの

推進」（P.7） 

女性活躍については、地域や職場において、 

より多くの女性が意思決定の場へ参画する

とともに、県の「ひょうご女性活躍推進企

業（ひょうごミモザ企業）認定制度」に一

社でも多くの市内事業所が認定してもらえ

るよう、自治会や事業所、市人権教育協議

会などの関連団体と連携して取組む 

 私が昨年12月定例会で女性活躍について

一般質問した時にも、一社でも多くの市

内事業所が認定してもらえるよう努力を

するとのことであった。具体的に認定へ

の支援の方法はどのようにするのか 

６ 吉井敏恭 

【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

「健幸都市の実現と人口構造の変化に即し

たまちづくり」（P.4） 

①健幸運動教室Ｎｉ－Ｃｏや健幸ポイン

ト事業の規模をさらに拡充することに

ついて 

 ５人に１人が75歳以上となる見込みを

見据え、生活習慣病の予防、サルコペ

ニア及びフレイルの予防、さらには認

知症の予防に運動は効果的である。事

業の拡充には大いに賛成であるが、そ

の内容を確認する。 

健幸運動教室Ｎｉ－Ｃｏの参加者が心

配している、継続して参加し続けるこ

とができるのか否かを確認する。 

市長 

 

 

 

 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

   ②市民の健康づくりに対する更なる機運

の醸成について 

活動量計を身に着け、目標歩数の達成

を多くの人が目指している。機運の醸

成には例えば「らくらくウォーキング

マップ」のコースを歩くウオーキング

会等、情報の発信が大切と考えるが、

施政方針にある醸成の取組を尋ねる。 

 

７ 藤原桂造 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

「空き家特区の指定の取り組みについて」 

（P.5） 

①特区を目標とするのは、市内において

どの地域が候補であるのか、地区ある

いは場所を尋ねる。 

また、選んだ理由を聞く。 

 ②特区の取り組みとして、空き家を宿泊

施設や商業店舗等に活用していくこ

と。 

候補となる空き家があるのか。 

③空き家特区の指定について 

この空き家特区を活用して、市長はど

ういったまちづくりをされようとして

いるのか、市長の目指すまちづくりと

はどういったものか聞く。 

市長 

８ 藤原哲也 
【一問一答】 

基本的な認
識 

「人口減少を背景とした社会構成の変化」

（P.2） 

人口減少に伴う都市基盤や土地利用の将

来の在り方を見据えた取組はどのような

構想で、どのような施策を考えているの

か。 

市長 

「経済・社会・環境が調和したＳＤＧｓの

推進」（P.7） 

①「農地バンクを活用した農地集約の拡

大」でどのようなやり方で集約拡大を

目指そうとされているのか。 

②未来型農業の導入のビジョンの目標と

成果の考え方は。 



 

順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

９ 岸本年裕 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

「部活動の地域クラブ移行について」 
（P.6）    

保護者からも今後、西脇市の部活動がど
うなるのかと心配する声が聴かれる。今
後の部活動の展開を問う。 

市長 

「万博に向けた取組について」（P.7）  
兵庫県が推進する大阪・関西万博の機会
をどう活用しようとしているのか。 

令和５年度
予算と主な
取組 

「誰一人取り残さない社会の実現に向けて」
（P.10） 

市長が基本姿勢として掲げる誰一人取り

残さない社会の実現には、一層の福祉の
充実が不可欠に思う。どのように進めて
いくのかを聞く。 

10 高瀬 洋 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

新ごみ処理施設の稼働に関連して 
具体的なごみの減量と資源化について説
明を求める。 
①資源化率の目標値は現在50％であるが、

新ごみ処理施設稼働の機会に見直すの 
か。  

 ②具体的な削減策は。 
③多可町の過去の実績値は西脇市より良

いが、目標値等のバランスをどのよう
に調整するのか。    

市長 

ＳＤＧｓ債について    
ＳＤＧｓ債の発行や集めた資金の活用に
ついて説明を求める。 
①県と共同でＳＤＧｓ債を発行とあるが、 

この債券はどのようなものなのか。発
行額や購入条件等を聞く。 

②西脇市での対象事業は 
令和５年度
予算と主な
取組 

ガバメントクラウドファンディングについ
て（P.12）    

ガバメントクラウドファンディングの目
的等について説明を求める。  
①これまでのふるさと納税でも資金は集

められるが、この手法を取り入れた理
由は。 

②目標額や使い道をどう計画しているの
か。    



 

順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

11 坂部武美 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

健康都市の実現と人口構造の変化に即した
まちづくり 

「JR加古川線西脇市駅以北の維持・利用
促進を図ってまいります」とあるが、駅
周辺等のハード面整備の考え方は。 

市長 

経済・社会・環境が調和したＳＤＧｓの推
進 

①「県が推進する大阪・関西万博を見据
えたフィールドパビリオンの枠組みな
どにも参画しながら、魅力発信と地域
活性化に取り組んでまいります」とあ
るが、どのような魅力をどのように発
信し、どの様に活性化に結び付けるの
か。 

②「女性活躍については･･･令和４年度に
おける本市の女性割合については･･･自
治会役員は２％･･･より多くの女性が意
思決定の場へ参画する･･･」とあるが、
自治会役員の女性割合を何％にしたい
と考えているのか。その方策は  

令和５年度
予算と主な
取組 

「都市基盤の整備」 
「都市計画道路和布郷瀬線(南北道路)に
ついても･･･土地区画整理事業実施に向
けた取り組みを推進してまいります」と
あるが、なぜ土地区画整理事業でなけれ
ばならないのか。 

おわりに  ⑴「け」は削る。･･･残業時間を削る」
とあるが、どの様に削るのか。無駄な
残業があるのか。 

 ⑵「専門性や高度な判断が求められる｢コ
ア業務｣に行政資源を集中し･･･行政サ
ービスの提供につなげる｣とあるが、コ
ア業務とはどのような業務か。 

12 村井正信 
【一問一答】 

 

市政運営の
基本方針 

「都市基盤や土地利用の在り方についても
従来と異なる対応が必要と考えます。」 
（P.4）「市街化調整区域の活性化について
は、・・・県内初となる空家特区の指定に
取り組む」（P.5）とあるが 

①「従来と異なる対応が必要」とは、ど
のような対応か。 

②空家特区の指定に向けての取り組みの
進展状況は？ 

③従来の「地区計画制度や特別指定区域
制度を活用」と今回の「空家活用特区
制度」による土地利用との相違点は？ 

④地域で空家等活用方針作成として「区
域の設定」があるが、町の中で複数の
区域設定も想定しているのか。 

市長 

 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

   ⑤「地域の合意形成」の「地域」とは、
具体的にどの組織を指すのか。 

⑥５年度における取組として、特区の指
定を想定されている町はあるのか。 

 

「教職員にとっては「ＧＩＧＡ＝働き方改
革」にもつながる、との認識の下で取り組
みを進め、教育現場の生産性向上を目指し
ます。」とある。（P.6） 

①「教育現場の生産性向上」とは具体的
に何を指すのか。 

②「教育現場の生産性向上」をして何を
目指すのか 

③通常、生産性向上とは、現状の勤務体
制の中でどのように生産性を高めてい
くかということが課題であり、働く人
が余裕をもって働くために時間を作る
というものではなかった。 

  教員の超多忙化が社会問題になってい
るが、この度の「教育現場の生産性向
上」とは教員の超多忙化を改善するた
めに寄与するのか。 

④「教育現場の生産性向上」の中には、
「教えることの生産性」が想定されて
いるのか。 

「農地バンクを活用した農地集約の拡大や
未来型農業の導入など、単位面積当たりの
出荷額や生産性の向上を目指した農業の在
り方について検討を進め」とある。 

①農地集約の拡大をした後の農地を利用
する事業者をどのように獲得するのか
検討されているか。 

②農業へ新規参入する際の課題(機械・
農地・技術など)を改善するために、
大きな負担となる農業機械を農機具企
業と連携して時間単位で使用できる制
度などは検討されるのか。 

おわりに 「専門性や高度の判断が求められる「コア
業務」に行政資源を集中し、生産性を上げ
ることで、より効果的な行政サービスの提
供につなげる」（P.12）とある。 

①西脇市における「コア業務」とは具体
的にどの業務を指すのか。 

②それに対し「ノンコア業務」という言
葉があるが、西脇市における「ノンコ
ア業務」とは具体的にどの業務を指す
のか。 

 

 

 

 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

   ③自治体の仕事は、ゆりかごから墓場ま
でと言われるように 人の人生に深く
関わっており、全ての仕事が市民に直
接関係している。「専門性や高度の判
断が求められる業務」に資源を集中す
ると、集中から外れる分野で対応がで
きなくなるのではないか。 

④「コア業務」、「ノンコア業務」を調
べると、必ず「ノンコア業務」につい
ては、「アウトソーシング」という単
語が出てくるが、市としては「ノンコ
ア業務」の外部委託を検討しているの
か。 

 

13 高瀬弘行 
【一問一答】 

 

はじめに 
（生活実態
の認識） 

幅広い物価高騰につながり、市民の皆様の
暮らしに大きな影響を及ぼしている 
（P.1） 

食料品や光熱費などの物価上昇により、
毎月の生活費がどの程度高くなっている
と捉えているのか。 

市長 

基本的な認
識 
（結婚・少
子化対策） 

「コロナ禍において、感染不安などから結
婚・出産を控えるといった動きが広がった
こともあり、・・・・・・・・・本市にお
いても令和4年の出生数は初めて 200人を
下回りました。」（P.2） 

本市における結婚や出生数が減少してい
る原因も同様と捉えているのか。（どの
データからの分析か。） 

「国や県の動向を注視し、子ども子育て世
帯に寄り添った支援策を展開していくこと
がより一層重要になってまいります。」 
（P.2） 
国や県の施策が具体的に示されてから、子
育て支援策などで不足すると考えられる場
合は、施政方針で述べられている以外の新
たな支援策を検討されるのか。 

市政運営の

基本姿勢 

「まず結婚期については、結婚新生活支援
事業を拡充し、新婚生活のスタートを支援
します。」（P.5） 

①結婚に至るまでの支援としてどのよう
なものがあるのか。 

②本年までの利用者が少なくないか。 
（３年度予算4,750、決算1,055 ４年度

予算4,700 ５年度5,900） 
③要件を緩和した結果として、利用者が

増えると見込んでいるのか。（要件緩
和の内容は？） 
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  令和５年度

予算と主な

取組 

「地域医療については、圏域北部の拠点病
院である西脇病院において、医師、看護師 
等の医療スタッフの確保・育成などを進め、 
医療体制や経営基盤を強化していくととも 
に、最新の総合医療システムへの更新など 
・・・」（P.10） 

①看護師の確保に関して、看護師の今年
度の退職者数は40人近くに達する見込
みである。退職する要因は、コロナを
含めて様々であると考えるが、従来か
らその大きな要因となっているのが、
年休取得である。年休が満足に取得で
きない労働環境を抜本的に改善するこ
とが看護師確保の最大の対策であると
考えるが。 

②薬剤師の確保に関して、新年度の薬剤
師の採用予定者数４名に対して、応募
すらなかったと聞いているが、今後の
対応策は。 

 

市政運営の
基本姿勢 

「こうした成果をより確かなものにしてい
くために、タブレット端末の活用を質・量
ともに強化し、「主体的・対話的で深い学
び」、「個別最適な学びと協働的な学びの
一体的な充実」を実現していく」（P.6） 

①「タブレット端末の活用を質・量とも
強化」とは、「ソサエティー5.0」を
目指すものであると思うが、このよう
な情報化社会が進展する中で展開され
る「主体的・対話的で深い学び」、 
「個別最適な学びと協働的な学びの一
体的な充実」とは、具体的にはどのよ
うな教育をイメージすればよいのか。 

②上記の教育課程の中で、学校教育に通
底すべき人権教育は、どのように位置
づけられるのか。 

市長 
（教育長） 

14 藤原秀樹 

【一問一答】 
 

令和５年度

の予算と主
な取組 

「西脇上戸田線(東西道路)の整備を促進す
るとともに、都市計画道路和布郷瀬線(南
北道路)についても、地域住民と協力し関
係権利者の合意を得て、土地区画整理事業
に向けた取組を推進してまいります。」
(P.11) 

本年度の進捗状況や具体的な目標や時期
を求める。 

市長 

①西脇上戸田線(東西道路)、和布郷瀬線
（南北道路）の現在の状況と今年度の
計画は 

②和布郷瀬線(南北道路)の土地区画整理
事業実施に向けた取組とは 

③和布郷瀬線(南北道路)の実施時期の目
標は 
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15 寺北建樹 
【一問一答】 

 

はじめに 
（片山市政
９年間の取
組の成果と
課題につい
て） 

「こうした予測困難で変化の大きな・・・
お願い申し上げます」（P.1） 

企業誘致数、総従業員数、そのうちの市
内在住者数 

市長 

ファッション都市構想における若手デザ
イナーの受入総人数、継続者数、転出者
数 
移住者世帯数・人数、そのうちの子育て
世帯数・人数 

旬菜館への出荷者農家数（設立当初と直
近の総数、そのうちの市内農家数） 

全国一の秋田県に追いつき追い越すこと
を目標とした小中学生の基礎学力の向上
の指標（当初と現在） 
近隣自治体にない西脇市の子育て支援策 

 

 

 


